

Retornar a la democracia representativa, exigió la Multipartidaria en Argentina

(IPS y PL)

BUENOS AIRES, 29 de julio.— La convocatoria multipartidaria integrada por cinco partidos emitió anoche un documento planteando el pronto retorno a la democracia representativa en la Argentina, incluyendo el restablecimiento de todos los derechos ciudadanos y una rectificación de la actual orientación económica.

Entre las aspiraciones de la multipartidaria se incluye el anhelo de que el próximo presidente de la nación, que reemplazará al teniente general Roberto Viola, sea electo mediante participación popular directa.

El documento puntualizó también que deben ser respetados en forma irrestricta los derechos humanos y en el marco de las rectificaciones económicas señaló que éstas deberían concretarse favoreciendo los intereses de las grandes mayorías.

A su vez señalan que "el destino nacional no debe ser trazado por un solo sector (en alusión a las Fuerzas Armadas que gobiernan actualmente, sino por el conjunto de la nación".

La multipartidaria plantea asimismo, la "normalización inmediata y efectiva de la actividad política, gremial, estudiantil y cultural, sin condicionarla a la formulación de nuevas normas reglamentarias".

Otro de los objetivos es la "formulación de un plan político que contenga un cronograma de plazos inmediatos y precisos, y que considere al sufragio como "instrumento insustituible".

Abogan también por "un programa para la emergencia que permita superar la crisis e iniciar la reconstrucción de la economía nacional" y que modifique los criterios que privilegien "la especulación y la importación por sobre la producción nacional".

La multipartidaria se pronuncia además por la "recuperación del salario real", así como "asegurar el acceso a la vivienda y la atención de la salud a los sectores de menores ingresos" y el "mejoramiento de la educación" mediante un régimen que "asegure posibilidades igualitarias".

Reclama igualmente el libre acceso a los medios de comunicación en poder del

Estado, "para todos los sectores, así como la supresión de toda forma de censura".

Los dirigentes de los cinco partidos reunidos para elaborar el documento, recibieron a una delegación de las Madres de Plaza de Mayo, quienes reclamaron que en el texto se incluyera una referencia expresa al tema de los miles de desaparecidos por motivos políticos en los últimos cinco años.

SUSPENSIONES

La transnacional automotriz Sevel, surgida de la fusión de Fiat y Peugeot en Argentina, suspenderá a tres mil trabajadores por 48 horas a partir de mañana, informaron fuentes sindicales.

Esta suspensión se suma a otras que reiteradamente ha

venido aplicando esa empresa a sus trabajadores, por distintos periodos, en el último año.

En tanto, la Renault anunció que reducirá su producción en un 30 por ciento en agosto y que mantendrá la suspensión durante los jueves y viernes que ha venido aplicando a sus cinco mil trabajadores desde junio pasado.

Por su parte, la metalúrgica Tamet suspendió a la mayoría de sus 150 trabajadores hasta el 9 de agosto, al paralizar sus actividades por excesos de stock.

En la vecina ciudad de La Plata, fuentes sindicales denunciaron que la firma textil Petroquímica Sudamericana cerrará sus puertas el 30 de septiembre y despedirá a sus 420 trabajadores.

UNO MAS UNO

Agotado el modelo económico de las fuerzas armadas argentinas: Righi

La convocatoria a constituir en Argentina un frente de acción común multipartidario es una iniciativa interesante, que recupera las experiencias pluralistas en ese país y favorece la lucha por la vuelta al estado de derecho y de democracia, señalaron a este diario peronistas, socialistas, radicales y comunistas de aquella nación sudamericana.

Para Esteban Righi, ex ministro del Interior del gobierno de Héctor Cámpora, la propuesta coincide con "el evidente agotamiento del modelo económico de las fuerzas armadas" y con las renovadas expresiones de descontento de los trabajadores "que vuelven a salir a las calles". Respecto a la recién "Intransigencia Peronista" constituida en Buenos Aires, Righi la definió como constituida "en torno a un modelo de respeto ortodoxo por los lineamientos peronistas" y que plantea "la necesidad de una reversión total del proceso".

Según Miguel Ángel Picatto, de la Unión Cívica Radical — el segundo partido en importancia electoral — los militares argentinos "sólo podrán ser derrotados con la movilización popular" y planteó como única alternativa "que la civilidad se niegue a todo diálogo con las fuerzas armadas" para que éstas "se hundan en su propio fracaso".

Alfredo Valladares, del Partido Comunista de Argentina (PCA), dio a conocer el apoyo de su organización a los esfuerzos multipartidarios "siempre y cuando no haya exclusiones ni discriminaciones", y retiró la propuesta del PCA de formar un gobierno cívico-militar "con aquellos militares patriotas que acuerden con una salida democrática para el país".

Según Horacio Rodríguez, de la Confederación Socialista Argentina, la multipartidaria servirá "siempre que se entienda como instancia colectiva de las fuerzas democráticas" y no como "llanta de refacción de un régimen que está tocando fondo".

Finalmente, a nombre del Partido Intransigente, Haydée Birgin señaló que la convergencia cívica "comprende a todas las organizaciones reales existentes en el país, que son las que tienen la posibilidad de generar un nuevo proceso" y reclamó como condición para la restauración de la democracia en aquel país "la libertad de los presos políticos, la aparición de los desaparecidos y el retorno de los exilados". (Irene Selsler).